

## EPE NEWS EPISODE 14 :

### La présidence lance sa pétition (VIP) de soutien à l'EPE !

Communiqué intersyndical CGT, FSU, SUD de Lyon 1 paru le 1/10/2024

#### **La présidence de Lyon 1 serait-elle aux abois après le vote défavorable du CAC au décret et statuts de l'EPE la semaine dernière ?**

Alors qu'elle a passé son temps à relativiser la valeur de la pétition dénonçant le projet d'EPE solitaire de Lyon 1 (plus de 1 000 signatures), la présidence vient de lancer sa propre pétition, pardon, **lettre de « soutien à l'EPE »** à quelques jours du vote décisif du CA (vendredi 4 octobre à 8h30).

Si vous ne l'avez pas reçue, voire si vous n'avez pas reçu un petit appel téléphonique personnalisé pour vous inciter (intimer ?) de signer, c'est que vous n'êtes pas assez « VIP ».

L'extrait du courriel de sollicitation est très clair : « *Nous sollicitons les directeurs d'unité et autres VIP (directeur IHU, RHU, porteur ERC, IUF, etc... [sic]) pour une lettre de soutien au projet EPE. Je vous adresse ci-attaché ce courrier qui est neutre dans sa rédaction et loin de toute polémique !* ».

En exclusivité, nous vous la partageons en pièce-jointe.

Après le principe d'une « démocratie efficace et resserrée » de l'EPE (c'est-à-dire une démocratie bridée notamment par la réduction du poids des élus – en nombre dans les instances stratégiques, en pouvoir décisionnaire à l'échelle du site, en perte de contrôle dans la désignation des personnalités extérieures ou des directeurs de pôles)...

... **Voici le retour du [suffrage censitaire](#)**. En dessous de l'appartenance aux directions ou à une élite (IUF), ou du pilotage de « x » millions de budget en projet, **votre voix ne vaut pas**.

Au contraire, au moment de décider de l'avenir de Lyon 1, nous pensons que toutes les voix se valent, que nous soyons personnel BIATSS, « simple » enseignant ou directeur.

Nous vous invitons donc toutes et tous à venir **faire entendre votre voix vendredi 4 octobre à 8h devant la MUDD\***, pour rappeler aux membres du CA\*\* que ce projet d'EPE solitaire n'est soutenu que par une minorité de personnes qui y trouvent leurs propres intérêts.

Nous invitons aussi tous les personnels à demander à leur directeur soit de ne pas signer, soit de faire une consultation au préalable dans leurs composantes et laboratoires.

Merci de relayer ce message entre collègues.

\* : Le rassemblement a été déclaré et autorisé par la Préfecture.

\*\* : Rappelons que sur la base des votes exprimés pour le vote du Dossier d'Orientation Stratégique au CA avant l'été, **la création de l'EPE ne serait pas approuvée**.

Le 2 Octobre 2024

**Lettre de soutien au projet d'Établissement Public Expérimental**  
Université Claude Bernard Lyon

Nous, directeurs unités, responsables d'instituts ou de fédérations et coordinateurs ou porteurs de projets d'envergure et structurants de recherche, soutenons le projet d'Établissement Public Expérimental EPE « Université Claude Bernard Lyon ».

La création de cet EPE, organisée en trois grands Pôles de Formation et de Recherche (PFR), nous ouvre de nouvelles perspectives de réussite pour notre université, et plus globalement pour le site. Cette organisation, laissant plus d'autonomie aux acteurs de terrain, permettra de développer la recherche en lien avec les grands enjeux scientifiques et sociétaux, en cultivant la pluridisciplinarité, et contribuant ainsi à une plus grande visibilité nationale et internationale. Cet EPE offre l'opportunité unique de renforcer encore davantage notre attractivité dans un modèle d'université de recherche intensive et innovante tout en proposant des formations de qualité (formations initiales, continues et par alternance)

L'EPE propose aussi un modèle unique de rapprochement entre l'université et le CHU Hospices Civil de Lyon, associant d'autres établissements de santé, pour développer la recherche biomédicale et assurer son pilotage dans une stratégie coconstruite avec l'INSERM, le CNRS et les autres forces en santé.

Nous sommes convaincus que l'EPE répond pleinement aux orientations stratégiques de l'ESR en France, en favorisant la simplification des structures, l'interdisciplinarité et la coopération entre les établissements du site et les organismes nationaux de recherche. Ce projet d'EPE est en phase avec les politiques ministérielle menée depuis plus de dix ans, encourageant les universités à se transformer pour gagner en lisibilité et en performance tout en privilégiant le dialogue social dans nos différentes structures et organisations de travail.

**Signataires, par ordre alphabétique :**

Prénom, NOM, fonction ou coordination